

**A G R**



**RENDICIÓN DE CUENTAS 2023**

**¡Transformación con hechos!**



**PREGUNTAS Y RESPUESTAS**



## AUDITORÍA GENERAL DE LA REPÚBLICA –AGR–

## PREGUNTAS Y RESPUESTAS

## CHAT DURANTE LA AUDIENCIA DE RENDICIÓN DE CUENTAS 2023

1.

**D. Montoya**

*¿En estos cuatro años, ¿cuál es el impacto de la estrategia de capacitación de la AGR?*

**RESPUESTA:****Jhonny Marlon Cárdenas Arévalo. Director Oficina de Estudios Especiales**

*La medición del impacto de la capacitación pasa por determinar cómo cambia la conducta del individuo en su puesto de trabajo, después de recibir la capacitación. Pero para poder responder esta pregunta, quiero, como ya lo dijo la Auditora General, en el informe presentado, que hay varios aspectos que deben tenerse en cuenta al momento de hablar del impacto de lo que hace la AGR, en este caso, e cuanto a capacitación.*

*En primer lugar se amplió el número de estrategias: se cuenta con el Programa de Certificación de Auditores, que se realiza en convenio con la CGR, el SINACOF y el CEF, con una cobertura total de casi 4.000 funcionarios de todo el país; también está la oferta académica de la Academia Virtual, con más de 8 cursos y diplomados por años, con una cobertura anual de aproximadamente 1.500 beneficiarios, entre funcionarios y ciudadanía interesada; adicional está la oferta a partir de expertos temáticos que imparten cursos especializados en varias temáticas de interés y finalmente el curso con el cerramos esta año, gestionado por la Fundación Española Ortega - Marañón, que llegó a 300 funcionarios de todas las contralorías.*

*Los recursos invertidos, a través de un proyecto de inversión, pasaron de contar con 750 millones en 2020 a ejecutar 1.560 millones en 2023. Esto demuestra el fortalecimiento paulatino de la capacitación en la AGR.*

*Para mirar el impacto sobre la gestión de las contralorías, bien podríamos hacer una valoración de cómo se ha comportado el puntaje de la certificación anual de la gestión y veremos que este ha sido coherente con la mejora en la capacitación.*

2.

Liseth Vega

***¿De acuerdo con el desarrollo tecnológico impulsado por la AGR, ¿Cuál es el impacto esperado en el control fiscal?***

**RESPUESTA:**

**Álvaro Aroca Collazos. Coordinador Grupo TIC**

*La modernización tecnológica de la AGR estuvo enfocada a la optimización de los procesos misionales que se dedican al cuidado de los recursos públicos del estado; es decir al control fiscal.*

*En esa modernización se incluyó la sistematización del proceso de evaluación y certificación de las contralorías del país, utilizando herramientas de inteligencia de negocios, también desarrolló casos de uso de analítica de datos que permiten establecer patrones, generar alertas y hacer predicciones sobre eventos de alto riesgo y posibilidad de fraude.*

*Asimismo, la AGR inicio la modernización de sus sistemas de información SIA, comenzando con el SIA Misional utilizado en la rendición de cuentas. Este nuevo sistema está orientado a componentes, trabaja con microservicios y facilita por su amable interfaz la operación con las contralorías. La AGR también desarrolló el SIA Fiscal para la gestión de los procesos de responsabilidad fiscal, sancionatorio y cobro coactivo; este sistema estará disponible para todas las contralorías del país.*

*En cuanto a infraestructura, la AGR reemplazó todos los computadores para el trabajo ofimático por equipos de 11° generación, logrando un nivel de obsolescencia en cero. También modernizó su infraestructura a nivel de servidores, redes y seguridad, logrando eficiencias en la operación diaria del equipo auditor y de todos los funcionarios.*

3.

Anónimo

***¿Qué impacto ha tenido el proceso de certificación anual de las contralorías territoriales en los resultados del control fiscal?***

**RESPUESTA:**

**Diego Fernando Uribe Velásquez. Auditor Delegado para la Vigilancia de la Gestión Fiscal**



*Precisamente tiene que ver con el acto legislativo 04 de 2019 y el decreto 403 en efecto. Las evaluaciones parciales trimestrales y el proceso de certificación de las contralorías territoriales han impactado el mejoramiento de las contralorías, porque en lo que respecta al proceso auditor, se ha evidenciado que los contralores territoriales han aumentado la cobertura del presupuesto auditado, ahora se habla de beneficios del control fiscal. Cuantitativos y cualitativos se ha observado la evolución en los resultados de las contralorías.*

*Asimismo, en el proceso de responsabilidad fiscal, actualmente se viene reduciendo el riesgo de prescripción y caducidad con la metodología de evaluación y certificación que se lleva realizando hace tres años. También en lo que respecta a la participación ciudadana, se están promoviendo actividades para fortalecer el control fiscal con el control social. Lo que vemos es que el impacto ha sido totalmente positivo en las evaluaciones parciales trimestrales y en el proceso de certificación.*

4.

**Nathalia Caldas**

**¿Qué acciones ha tomado la AGR frente a la lucha contra la corrupción?**

**RESPUESTA:**

**Jhonny Marlon Cárdenas Arévalo. Director Oficina de Estudios Especiales**

*El control fiscal es una función pública de carácter constitucional. Le corresponde a la AGR vigilar la gestión fiscal de las Contralorías del país y por ende coadyuvar a que estas entidades cumplan con su labor de vigilar el buen uso de los recursos públicos en los territorios. De ahí que todos los objetivos institucionales de la AGR se asocian a la lucha contra la corrupción. De 2020 a la fecha, la AGR ha venido implementando 13 objetivos, desarrollo que Usted puede consultar en detalle en el informe institucional de gestión en la página web. El control fiscal, la vigilancia del buen uso de los recursos públicos son el eje de la lucha contra la corrupción.*